

Andrea Wittwer, Leiterin der Medien AG Kita „Kindergarten zu den Seen“

Wie verbinden Sie die Medienarbeit mit anderen Bereichen?

„Also die Medien verknüpfen wir hier mit der Sprachförderung, natürlich auch mit anderen Bildungsbereichen wie Naturwissenschaften und Mathematik. Aber Sprachförderung kommt immer vor. Zu Beginn klären wir Begriffe wie Medien, das ist ein abstrakter Begriff, wo die Kinder einfach den füllen mit tatsächlichen Gegenständen dann. Das ist also Begriffsbildung, Wortschatzerweiterung, sind so die Dinge, die wir am Anfang so klären. Auch, was gehört zum Computer, so schwere Worte wie Tastatur lernen sie kennen. Also, das ist eine ganze wichtige Sache und fördert die Sprachentwicklung der Kinder.“

Welche anderen Medienangebote haben Sie in der Kita neben der Medien AG?

„Innerhalb der Gruppe gibt es einen Computer, wo die Kinder Lernspiele, sich dran ausprobieren können. Da geht es meist um Mathe, um Farben oder um Sprache und da gibt es Regeln, dass sie also höchstens 30 bis 40 Minuten in der Woche dann da auch dran sind und das wird sehr gern genutzt, einfach im Alltag. Wir haben hier eine Bibliothek natürlich mit Büchern und hier mit dran ist eine Hörinsel, wo MP3-Player mit Geschichten oder CD-Spieler mit Geschichten und Kopfhörern sind, wo Kinder zu zweit oder einzeln sich mal zurückziehen können und eine Geschichte hören können.“